
好漂亮的花呀。几枝百
合，菊花，随手插在花器里，
简单清新又有禅意。

这只是教务组为老师嘉
宾会场准备的一点诗意哦。
教务组 90 后的刘彦汝师兄，
带领着 21 位小伙伴，联系对
接着 40 余位到场的老师嘉
宾，这项工作，我想，她需要
的是细致，细致，再细致。

老师行程的安排，课件的收集，嘉宾的接送等，考量的就是一个细字。
但他们已经习惯了。而且把做奉献当做了自己生命中的一部分。
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2012年11月23日，是国学班第一期开班的
日子，今天，是国学班7周岁生日。我们第37期
的全体老师、学员、奉献者一起齐唱《国学践行之
歌》，共同见证这美好的一刻。

在株洲开班的日子里，喜迎 7 周年庆，湖南
省人力资源管理学会执行会长、湖南践行国学公
益基金会理事长、企业家国学践行公益研修班发
起人颜爱民教授激动致辞：从第一期 20 位学员
的国学班，到每期 500 余名学员爆棚的场面，一
路走来不容易，基金会一直在不断改革，只为国
学班更好。颜老师说，7 年国学班，已经完成了
前期的基本目标，播撒国学的种子。从今天开
始，我们将借着株洲的火车头精神，开始国学班
新的旅程。

国学践行公益基金会党支部书记、常务副理
事长萧长江教授分享，自己与国学班的结缘，是
从一本《弟子规》开始的，从第5期国学班开始，
他从学员登上讲台，与大家分享素食养生，一直
不曾离开。萧教授说，国学改变了他的生活习
惯，调养了他的身体，让他变得更加平和包容。
国学班成长的7年，也是他成长的7年，收获满满
的 7 年。他希望能有更多的师兄来贡献更多的
力量。

最后，全体老师、学员、奉献者齐唱《国学践
行之歌》，祝愿我们的国学践行让世界变得更美
好。 （郭淑珍）

国学之道 教育之途
忠组钱武林

“来到第37期国学班，我明白
了该怎么做教育。特别感谢推荐
我来学习的领导！”谈到国学班的
学习感悟，来自隆回县梨子园实验
学校的钱武林校长动情地说。

钱武林师兄曾做过 14 年副校
长，今年下半年刚提拔到校长岗
位，而他工作的学校有 3400 多名
学生，100 多名教职工。面对繁重
的工作和沉重的压力，难免急躁。
欲速则不达。在他焦躁不安时，曾

经的领导向他推荐了国学班，这位
领导是第17期国学班学员。

来到国学班，听了朱汉明老师
和颜爱民老师的课，钱武林师兄豁
然开朗。中华优秀传统文化中蕴
含着丰富的教育智慧。无论孔孟
之道，还是朱程理学都告诫我们：
做教育必须遵循教育教学规律和
学生身心发展规律，按照天人合一
的理念，做到以人为本，坚持立德树
人。通过国学班学习，钱武林师兄
知道了办学一定要静下心来，只有
校长静下心来，老师们才能静下心
来，才能把学生培养成有用之才。

钱武林师兄说，今后我还要
继续参加国学班的学习。把国学
的智慧用到自己的工作和生活中
去，带动自己的家人和同事走进
博大精深的中华优秀文化宝库中
去。

（曾文秀）

初读《国学》这个课题，想到的
是中华民族传统文化源远流长，博
大精深。经过一天半的学习，发觉
国学的精髓常在我们的工作和生
活中。从颜爱民教授讲授的《文化
自信的根基》，了解到中国儒家、道
家等百家文化的渊源。从朱汉民
教授阐述的《士大夫精神》，了解到

民族心灵世界的力量。
在润物有声的思想文化洗礼

中，李兵教授讲述的《曾国藩的家
教家风》让我受益良多。作为公司
一名 HR，我最大的感悟是“莫问
收获，只问耕耘”。对公司人才的
招聘、调配和绩效的考核，我们一
直强调结果为考量指标，在员工工
作过程中的考量微乎其微。其次
是作为母亲，李兵教授教给我们三
个问题值得深思：一是静下心来想
想，你为孩子做了什么。二是孩子
喜欢什么，你就让他学什么。三是
母亲影响孩子的智力，父亲影响孩
子的格局和情商。

文化的洗礼，思想的觉悟，我
这两天收获了很多很多，感恩，感
悟，感谢。

不忘初心 倾听国学
勇组杨飞宇

小雪未成寒 人意喜晴天
400余名国学爱好者株洲同庆企业家国学践行公益研修班创办七周年

聚是一团火 散是满天星

（本版摄影 廖威 叶新球 尹飞飞 郭淑珍 田乔斌）

学习传统文化 学习奉献精神
孝组王继雄

我是株洲市人力资源和社会
保障局的一名干部，我们局是国学
班走进株洲的协办单位之一。去
年我参加第 31 期国学班，分在亲
组，第一次聆听这么高端的国学
课，第一次认识这么多的专家学
者，第一次认识这么多的师兄，觉
得很新鲜，也很有收获。今年我早
早地关注国学班招生的信息，并向
我熟悉的朋友推荐国学班。国学
班的授课内容接地气。在国学班
讲课的老师阅历丰富、视野开阔、
学养深厚，都是研究某一学术领域
有成就的专家，同时，他们本身就
是国学践行者。我之前拜读过欧
阳斌老师的散文、阅读过颜爱民教
授的人力资源管理专著、收藏过朱
汉民院长的书院文化研究著作和
李兵教授研究古代科举制度的专
著，读过唐浩明老师的长篇小说

《曾国藩》《张之洞》和《杨度》……
但能这样近距离聆听大师们的教
诲，目睹大师们的风采，这是第一
次。我能实实在在感受到大师们
的学术风采，能面对面地向老师们
请教，这是一种幸福的读书体验。

中华传统文化具有提升境界、
净化心灵的作用。我是株洲市人
社局的一名公务员，改为非领导职
务已经 4 年了，怎样发挥余热，奉
献社会？我在市人社局担任法规
科科长多年，有一定的法制宣传工
作经验，平时我们接到很多有关人
力资源和社会保障业务和政策的
咨询电话，我想将企业人力资源部
的工作人员组织起来举办全市人
社业务和政策法律免费培训班，向
更多的人普及人力资源和社会保
障政策业务和法律法规知识，我将
这一想法向局领导汇报，培训计划
得到市人社局党组的批准，也得到
全市企业的积极响应，7 月 31 日，
市人社局举办的全市企业人力资
源管理政策业务培训班，共有 219
名人力资源从业者报名参加了公
益培训，所开设的人社政策业务讲
座受到企业人力资源管理者的好
评。这是我通过参加国学班，学习
中国传统文化，学习奉献精神的收
获，我奉献，我快乐。

走进会场，到处都是红
马甲的身影，助教组的组长
石芬梅正在组织33位助教走
台，培训相关礼仪。

助教其实就是每个组的
小管家，会贴心的关注每个
学员的到来，组织大家分享，
为大家点评。按石师兄的说
法就是，当助教是最能感动
别人的地方，也是最能锻炼
自己，最能提高自己的地方。别人以为你在帮助他，其实，我们是在帮助自己。

没走两万步，不叫做会务。
会务组的王忠海师兄脚

步匆匆，一看就是个风风火
火的人。他带领着 17 个会
务组的成员，从昨天就开始
忙碌了。当然会务的对接那
是半个多月前的事了。不仅
如此，他还把老婆女儿都带
到了会场，都成为了学员，义
工，是国学班的“株洲吉祥三
宝”。看着他们搭架子，挂横
幅，竖牌子，背资料，布置会场等都是一些粗重的脏活累活，但没有人抱怨，几
个师兄甚至是带病坚持工作。

但有了王师兄这位老会务在，大家很放心。
因为，他的绝招就是发现问题快准狠，解决问题短平快。

见到前场组王星然师兄
时，完全没有和之前进入会
场没穿红马甲时的御姐对上
号来。的确如此，千万不要
小看前场组 8 个人的小团队
哦。主持，DJ，所有流程的统
筹，绝对是整个会场成功的
关键所在哦。

所以，王星然师兄是从
第 7 期学员后就一直坚持在
会务，助教，教务等各个岗位
做奉献，全面熟悉掌握整个国学班的流程后，又负责前台组。

她说，前台组，虽然前期没有太多对接工作，但我们负责的是整个培训班
两天一晚的全过程，像一个总阀门，我们不能出现任何差错，要不然，之前大家
的努力就白费了。

每年一期国学班，已经
成为株洲人翘首以盼的文化
盛宴。宣传组的工作一个月
之前就开始了，组长忙着联
系往期学员参与奉献，联系
宣传平台发布开班消息。

上午，叶新球师兄早早
地从长沙赶到现场，第一时
间为我们传来会场各位师兄
们忙碌的身影，责任、使命、
感动扑面而来。下午各位师
兄陆续赶到会场，周圆师兄连饭都没来得及吃，就开始采访写稿。

亲爱的学员师兄们，我们准备好了，在株洲与你们相遇。我们希望能把你
们的认真学习，努力奉献的每个场景记录下来，分享给大家。

郭淑珍

今天是小雪，可这里，却温暖如春。
国学与管理高峰论坛暨第37期国学践行研修班第四次走进株洲，我们，如

约而至。


